



PRESSEMITTEILUNG

Itzehoe, 08. Juli 2024

Kreisverwaltung: Kostenfreie Energieberatung in Zusammenarbeit mit Verbraucherzentrale

„Sie möchten unabhängiger von unberechenbaren Energiepreisentwicklungen werden und planen den Umstieg auf erneuerbare Energien oder Sanierungsmaßnahmen an der eigenen Immobilie? Die bundesgeförderte und vom Kreis Steinburg unterstützte Energieberatung der Verbraucherzentrale ist für Sie kostenlos. Sie werden zu allen Themen rund um die Energieeinsparung beraten“, informiert Landrat Claudius Teske.

Aktueller Anlass für die Info: Die Steinburger Kreisverwaltung stellt jährlich 166 Gutscheine für die Energieberatung bei Ihnen zu Hause zur Verfügung. Und für die stationäre Beratung im Kreishaus ist ab August 2024 ein weiterer Fachmann im Team.

Gemeinsam mit Veronica Restrepo Lopez und Carina Vogel, Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein, Referat Energiewende & Nachhaltigkeit, und den Energieberatern Eike und Jan Asbahr erklärt Teske die Hintergründe: Im Jahr 2023 hat der Kreis Steinburg mit der Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein eine Kooperationsvereinbarung zur Energieberatung unterzeichnet. Zweck der Kooperation ist es, Kräfte zu bündeln und Synergieeffekte im beiderseitigen Interesse zu nutzen. Beide Partner bringen ihre Stärken und Kompetenzen für das gemeinsame Ziel ein, die Energieberatung in privaten Haushalten zu fördern und damit die Energiewende voranzubringen.

Was hier theoretisch klingen mag, ist tatsächlich ganz praktische, bürger-nahe Energieberatung:

Normalerweise zahlen Verbraucherinnen und Verbraucher für die sogenannte aufsuchende Beratung durch einen anbieterunabhängigen Energieberater der Verbraucherzentrale noch einen Eigenanteil von 30,00 Euro - trotz der Förderung durch das Bundeswirtschaftsministerium. Doch der Kreis Steinburg übernimmt diese Kosten für alle interessierten Bürgerinnen und Bürger mit Wohnsitz im Kreis Steinburg.

Amt
Büro des Landrats

Dienstgebäude
Viktoriastr. 16-18

Ansprechpartnerinnen
Britta Glatki / Fiona Glatki

Zimmer
231

Telefon:
04821/69 487/69 568
04821/69 0 (Zentrale)

E-Mail:
pressestelle@steinburg.de

Anschrift
Kreis Steinburg – Der Landrat
Viktoriastr. 16-18
D – 25524 Itzehoe

www.steinburg.de

Aufsuchende Beratung zu Hause bedeutet:

Ein qualifizierter Energieberater analysiert die energetische Situation im Haushalt. Dabei werden der Strom- und Wärmeverbrauch, die Heizungsanlage, die Gebäudedämmung und vieles mehr unter die Lupe genommen. Die Beratung zu Hause ist in fünf Kategorien erhältlich:

1. Gebäude: Wieviel Energie verbraucht Ihr Haus? Ratsuchende erfahren alles über die energetische Situation ihres Hauses oder ihrer Wohnung. Geprüft werden die Gebäudehülle, Heizungsanlage sowie der Strom- und Wärmeverbrauch.
2. Heizung: Alles eine Frage der Einstellung! Eine Heizung kann nur effizient arbeiten, wenn ihre Komponenten richtig aufeinander abgestimmt sind. In der Beratung wird geprüft, ob der Verbrauch und die Leistung in einem optimalen Verhältnis stehen.
3. Solarwärme: Solarthermische Anlagen heizen Wasser und Wohnung mit der Kraft der Sonne. Die Beratung hilft das Potenzial der Anlage voll auszuschöpfen und herauszufinden, ob Speicher und Kollektoren zusammenpassen und die Solarwärmanlage richtig mit dem Heizkessel kommuniziert.
4. Eignungsberatung Solar: Mit Photovoltaik-Zellen Strom erzeugen, mit Solarkollektoren die Warmwasserbereitung unterstützen oder doch beide Techniken nutzen? Es wird geprüft, inwiefern die Bürger Solarenergie vom eigenen Dach nutzen können.
5. Eignungsberatung Heizung: Bei einem anstehenden Heizungswechsel informiert der Berater unabhängig und produktiv über die besten Möglichkeiten zur Nutzung geeigneter Heiztechniken und erneuerbarer Energien. Die Ausgangssituation wird analysiert, geprüft und Empfehlungen aller Varianten abgegeben, welche Heizung bezüglich der CO₂-Emission, möglicher Förderung und erwartender Kosten in Frage käme.

Im Anschluss erhalten die Ratsuchenden einen schriftlichen Bericht mit individuellen Empfehlungen zur Energieeinsparung und Modernisierung. Die kostenlose Energieberatung richtet sich an MieterInnen, EigentümerInnen und private VermieterInnen und dauert bis zu zwei Stunden.

Und dann gibt es noch die stationäre Beratung im Kreishaus:

Bisher hat Jan Asbahr einmal pro Monat eine stationäre Energieberatung in Räumlichkeiten der Kreisverwaltung angeboten. Ab August wird das Team durch Eike Asbahr verstärkt (und ja: Der gleiche Nachname ist kein Zufall – die beiden sind Brüder).

In der Viktoriastraße 16-18 (Kreisverwaltung, Raum 138) berät Sie Jan Asbahr an jedem ersten Dienstag im Monat von 08:45 Uhr bis 11:45 Uhr. Ab August wird zusätzlich an jedem ersten Freitag im Monat von 08:15-11:30 Uhr Eike Asbahr zur Beratung zur Verfügung stehen.

Dank der Förderung durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz ist die Beratung in den 20 Beratungsstandorten sowie die Online- und Telefonberatung kostenfrei.

Für eine Energieberatung können Sie sich ab sofort anmelden.

Interessierte können sich direkt an die Verbraucherzentrale wenden unter: 0431-590 9940 oder 0800-809 802 400 (Energiehotline - kostenfrei aus allen Netzen). Die Beratungstermine werden dann von der Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein koordiniert.

„Die Energieberatungen der Verbraucherzentrale bieten eine wertvolle Unterstützung für Privathaushalte, um nachhaltige und effiziente Energielösungen zu finden und umzusetzen“,

erklärt Teske. „Die Beratungen helfen nicht nur dabei, den Energieverbrauch zu senken und Kosten zu sparen, sondern leisten auch einen bedeutenden Beitrag zum Klimaschutz.“ Durch die gezielte Analyse von Energieverbräuchen und die Empfehlung maßgeschneiderter Maßnahmen werden individuelle Potenziale zur Energieeinsparung aufgedeckt und ausgeschöpft. Dies trägt entscheidend zur Förderung einer umweltfreundlichen und zukunftssicheren Energieversorgung bei.



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages